

CRONICA

Lo cierto por lo dudoso

¡Caramba! ¡Un banquete organizado por los chicos de la prensa! De la prensa madrileña, se entiende, porque los chicos de la prensa provinciana, no estamos para banquetes ni siquiera para almuerzos frugales. ¡Es mucho lujo por lo que a nosotros se refiere!

Bueno; ¿y cual fué el objeto de la fiesta? Ya nos lo dice la misma prensa madrileña. Se trataba de festejar a Moya, Burell y Ortega Munilla, tres colosos del periodismo, al decir también de la referida prensa.

Y dicho se está que al tener noticia de una fiesta organizada en honor de periodistas, a cualquiera se le ocurre pensar que los festejados realizaron algo notable, algo que les hizo merecedores del obsequio recibido.

Pues sí, señor, que lo hicieron. ¿Y qué fué ello? ¿Alguna campaña brillante y de resultado positivo en pasar de proyectos beneficiosos al país? ¿Algún monumento literario, obra primorosa y bella que ha de traspasar las fronteras, llevando a todas partes el recuerdo de un pueblo sano y culto, si triste y desgraciado en sus empresas, grande en sus sueños y en su amor al Arte?

No, señor; no hay nada de eso. Nada de bromas y simpáticas campañas, nada de empresas gigantes, de monumentos literarios...

Se les festeja porque esos colosos del periodismo, esos cuyas plumas esculpieron páginas hermosas, de imágenes ricas y conceptos gallardos, esos a quienes todo el mundo consideraba periodistas de la buena cepa, han resultado arrogantes figuras parlamentarias.

O dicho de otro modo; se han metido a espigar en el campo de la oratoria.

Hé ahí el porqué del banquete en honor de Moya, Burell y Ortega Munilla.

Lo cual me parece, dicho sea con todos los respetos debidos a personas tan prestigiosas, exactamente igual que si se pretendiera elevar una estatua a un zapatero, porque cierto día se dedicó a empedrar la calle con adoquines y lo hizo con el mayor esmero.

Es decir; que a Moya, Burell y Ortega, no se les festeja por su excelente trabajo periodístico, por haber creado y sostenido y logrado dar vida a éste o el otro órgano de la opinión, como se ha dado en llamar a los periódicos, —a fuerza de arrestos y de sacrificios del talento, más valederos, en ocasiones, que los sacrificios pecuniarios.

No, señor; eso no importa; eso, carece de interés, no nos entusiasma. Lo que tiene verdadero mérito es ser orador; pronunciar discursos más o menos bien elaborados en el telar casero, y mejor ó peor aderezados con la salsa de posturas, inflexiones de voz, contracciones de rostro y ademanes distinguidos y oportunos.

¡Eso es grande, eso es hermoso, eso merece gloria y alabanza! Aquí donde no tenemos un mal tribuno (todos son buenos), donde el arte de la oratoria se halla en decadencia porque nadie lo ejercita; donde, por carecer de todo cuanto a ese arte se refiere, hasta de los típicos charlatanes de plazuela carecemos, bien está que los periodistas abandonen sus humildes trastos de redacción y acudan al Parlamento para deslumbrarnos con la elocuencia de su palabra.

De este modo, pronto tendremos ocasión de asistir a otra fiesta. La organizada en honor de un barrendero, por haber escrito un brillante artículo de fondo.

Así como así, no faltan barrenderos ó cosa parecida, en el periodismo militante.

S. DE ARISNEA.

PAMPLONA

(De nuestro corresponsal)
CONFERENCIA TELEFÓNICA
A las 4 tarde

Colisión

En Mendavia se suscitó una colisión entre varios vecinos de la que resultaron dos heridos.

Son estos Eustaquio Berneto y su hijo Benito.

El primero recibió entre otras, una cuchillada que le atravesó el brazo de parte a parte.

Su estado es gravísimo.

El hijo resultó también con varias heridas graves.

Las autoridades judiciales instruyen las correspondientes diligencias, por cuyo resultado se han llevado a cabo varias detenciones.

Estreno

Esta noche se representará en el Teatro Gayarre "Raimundo Lulio".

Como ayer decía, es tal el deseo de conocer la obra, que no queda ya una localidad.

Bocetos

En el Ayuntamiento van recibiendo varios bocetos para los carteles anunciadores de las fiestas de San Fermín.

El que hasta ahora llama más la atención es el de la casa Portabella de Zaragoza.

Lloviendo

Al fuerte viento de estos días ha sucedido la desecada lluvia.

Ahora llueve copiosamente.

Obra eterna

Alrededor de la estatua de los Fueros, en el Circo de Valencia han vuelto a colocarse andamios, sin duda para hacernos creer que no se tiene en olvido.

El público hace chistes sangrientos que debían haberse evitado.

Reedificación

Han dado principio las obras de reedificación del Circo, que según anunció había sufrido deterioros de consideración.

Campión

Procedente de San Sebastián ha llegado el ex candidato por el distrito de Aoiz, don Arturo Campión.

Toreros

La Comisión de Fomento de nuestro Ayuntamiento se ha reunido esta mañana para ocuparse del cartel de las próximas fiestas de San Fermín.

Es un hecho la exclusión de Fuentes, por que dicen, que tiene compromisos adquiridos.

Descartado ese "astro", se ha pensado en Quinto, Bombita chico y Machaquito, combinación que ha satisfecho a la opinión.

Para ver de conseguirla se han hecho ya las oportunas gestiones.

García.

¡Oh! La guerra...

por GILOSKAM

Después de terminada la guerra Anglo-Boer es indudable que no vivíamos contentos, nos faltaba, a nosotros hombres pacíficos, un poco de trágico para ayudarnos a tragar el chocolate por las mañanitas antes de ir a la oficina, y las victorias de los unos, los atropellos de los otros, nos hacían vivir en una serie de visiones de huesos machacados, sangre coagulada y silbidos de proyectiles que exaltaban nuestra imaginación a la par que entretenían nuestros oídos.

Alcornoque, mi buen amigo a quien echamos del Seminario porque nunca conjugó dos veces de la misma manera el verbo *sum*, se pirra por las luchas épicas que sostienen los demás a prudente distancia y no ha habido día en que no juzgara las operaciones y combates de la guerra Sud-Africana con el acierto natural en quien no entiende nada de ello, y terminara sus disertaciones haciendo constar con dolor que el olvido y desprecio en que lo hacían los generales boers, les acarrearía grandes derrotas...

—¡Oh! la guerra, decía Alcornoque poniéndose serio, la guerra se acabará muy pronto si yo estuviera allí. Ahora se habla de un conflicto en extremo Oriente entre rusos y japoneses y mi amigo bebe los vientos por enterarse antes que nadie de los ejércitos de ambos países, de su armamento, de sus efectivos y de mil detalles y nombres japoneses que le den ocasión de lucirse ante sus contertulios y afirmar su fama de genio de la guerra. Haciéndome un honor inmerecido ha venido hace poco a pedirme algunos datos acerca de la Corea y del ejército japonés y he aquí en sustancia lo que le he dicho.

Hace algunos años, los japoneses para marchar a la guerra se ponían una careta de cartón representando un tío muy feo haciendo muecas, esperando así infundir horrible pavor a las tropas enemigas. Esta esperanza seguramente habrá sido defraudada más de una vez, pero se funda en un estudio psicológico que ha dado también sus frutos en los ejércitos europeos y recuerdo haber oído que antes del ataque a la bayoneta los oficiales mandaban con voz potente y enérgica a sus tropas: —Cara faroche al enemigo.

También una táctica antigua nuestra definía, salvo error, la bandera de la lanza: Dos trozos de bayeta de colores vivos recortados convenientemente y fijados cerca de la mahorra para adorno del arma y espanto del enemigo.

Explicado, pues, querido Alcornoque, la fisonomía carnavalesca del ejército japonés en campañas de atrás, pasaré a hablarle de las singulares costumbres de aquellos seres listos, pequeños y amarillos. Parece ser, según explica Pierre Loti en una de sus novelas, que daban a las mujeres poéticos nombres de flores. Las Lirios, Amapolas, Siemprevivas eran cortejadas y requeridas por los *Samurais* (caballeros) pero ambos tenían la precaución cuando su amor era muy intenso, de casarse solo por una temporada y a plazo fijo recobraban los cónyuges la completa libertad para volver a contraer nuevas nupcias, cierto es, que dada la gran satisfacción que proporciona el matrimonio solían volver a casarse con otras.

Las *gheshas* viudas libres de innumerables maridos, formaban una aristocracia femenina muy bien vista en aquella sociedad, y los japoneses contentos, felices é independientes, crecían y se multiplicaban con arreglo a sus tradiciones seculares y caballerescas entre desafíos, amores y guerras, teatros y barcos de flores, en sus casas de lacres, papel y juncos trenzados hasta que por su desgracia la civilización europea los enamoró.

Los comerciantes ingleses y franceses que tomaban aquel país como campo de explotación les avergonzaron de sus costumbres tradicionales, de su gobierno oligárquico, de sus trajes nacionales y sugiriéndoles ideas de ciudadanía, de libertad individual, de gobierno representativo y constitucional, poniéndoles por modelo sus respectivos países les empujaron a una resolución radical.

Con el don de imitación que caracteriza a todas las razas que los blancos llamamos inferiores, los japoneses se regeneraron, se vistieron a la europea, votaron, leyeron periódicos, se regalaron unos a otros títulos de conde y de marqués con escudos y blasones como por acá, se bordaron los cuellos de las casacas y las bocamangas, como nuestros presupuestos, exigieron, cosa nunca vista en el Japón, honores y respeto además de buenos sueldos, en fin, y esto es un colmo, muchos se dedican a libre pensadores.

En el Ejército ocurrió lo mismo, encargaron a Europa armas, uniformes y equipos, copiaron a las mil maravillas la parte teatral de nuestros viejos regimientos europeos, aprendieron a marchar alineados y a echar andar con la pierna izquierda, pero a mi modo de ver, querido Alcornoque, la semejanza se limita a estas apariencias, en el fondo siguen siendo para nosotros incomprensibles sus ideas, su civilización peculiar y su psicología, son tan bárbaros a nuestro modo de ver, como bárbaros aparecemos nosotros según sus ideas.

Les falta algo y vaya un ejemplo: Un chimpancé llamado Consul, había en París, pocos meses ha, las delicias del *Tout Paris*, comía con cuchara y tenedor, fumaba tragándose el humo, guiaba un automóvil, montaba en bicicleta, llevaba con elegancia frac, gruñía suavemente y asentía ó negaba con la cabeza sin meter la mano (los monos no tienen patas) en fin, tallaba al *baccarat* como un europeo de carrera.

—Y sin embargo, decía una joven de alma sencilla, le falta algo, yo no se qué, pero le falta algo para ser un partido aceptable.

—¿No le ha de faltar? respondió una amiga con original candor—le falta dinero.

—Digo lo que la joven, Alcornoque del alma; los japoneses tienen todo el aspecto de un pueblo y de un ejército a la moderna y sin embargo les falta algo... un algo que yo no acierto a definir. En cambio los rusos...

—No me hable usted de los rusos, interrumpió vivamente mi amigo, un pueblo guerrero, los Preovajenski, los Cosacos soldados ganaderos que tienen por lema inmortal: *Si vis pacem, para bellum*.

—¿Y qué? —Hombre, un ejército que tiene este hermoso lema: "Si ves pacer, párate a verlo" no es vencido nunca.

—Alcornoque, por algo le echaron a Vd. del seminario.

GILOSKAM.

A ROJAS Pr. Dentista

Estación 8, pral.

Colocación de dientes y Dentaduras sin paladar y sin necesidad de extraer los raigones, desde 5 pesetas diente. Orificaciones, empastes etc.

Cara de enfermedades de la boca.

Bilbao

(De nuestro corresponsal.)

CONFERENCIA TELEFÓNICA

3:30 t.

El tiempo

Reina un viento huracanado. En las calles se levantan con frecuencia grandes nubes de polvo que hacen casi imposible la circulación.

Reunión

Esta mañana se ha reunido en la Diputación la Junta Directiva de la Asociación Vizcaína de la Caridad. Los asuntos tratados han sido de puro trámite, mercedo únicamente ser mencionado el relativo a la instalación de un comedor económico.

Mensaje

Gran número de católicos de esta villa han dispuesto recoger firmas para un Mensaje que se trata de dirigir a Maura por la brillante defensa que hizo en el Congreso del Padre Nozalada.

Visita

El General Gobernador de esta plaza ha visitado esta mañana al Gobernador Civil, en su nueva residencia oficial de la Alameda de Mazarredo.

El general ha salido muy complacido del recibimiento que le ha dispensado el señor Torres Almuna.

Un ahogado

En una zanja contigua al río Pontarrón en jurisdicción de Baracaldo, ha aparecido hoy el cadáver de un hombre.

Trátase de un vecino del citado Baracaldo que se supone iba anoche en dirección a su casa por la vía del ferrocarril y cayó a la zanja a causa de la oscuridad de la noche pereciendo ahogado.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Para la sesión

El Orden del día para la sesión que deberá celebrarse mañana nuestro Ayuntamiento consta de treinta y seis asuntos, algunos de ellos de bastante importancia.

Zabala.

Cosas del día

Por la cuestión de los perros reina gran algarabía y hay quien reniega del lazo, del bozal y la morcilla. Ayer, hubo reunión de canes en una esquina para cambiar impresiones sobre el bando del *Usia* y según me han indicado, en la reunión susodicha, los oradores dijeron de los guardias, *perreitas*, lo cual que ello es muy corriente entre la raza canina.

En virtud de bando escrito por un *Sindico criollo*, pedir de jornal aumento constituye un gran delito. Es demencia y osadía pedir un real de jornal, pero en cambio no está mal que se pida una Alcaldía. Obreros, pedir en balde, porque nadie os lo concede; aquí, pedir sólo puede cierto teniente de alcalde.

Se ha presentado el día para encallar las tempestuosas olas del mar municipal.

Salir hoy a la calle es empresa reservada a héroes y bien podemos reírnos de las arrogancias de Maura cuantos vitorianos tenemos la alta y empinada honra de haber asomado las narices fuera de nuestros respectivos portales.

La danza de la beodez ejecutada por los arcos voltaicos de la población impresionaba a los espectadores, y de uno sabemos que ha perdido la serenidad y sangre fría ante el tremebundo aparato con que nos ha saludado hoy el viento, padre de la verdad.

Y digo padre de la verdad, porque solo lo verdadero ha salido hoy a afrontar tal visita.

Las pelucas, dentaduras y caderas postizas hubieran sido deshechas por el ruido Eolo, incapaz de consentir en su presencia el *full social*.

Con días así quién se acordaba del mutoscopio de ayer?

La única preocupación de los ediles que han llegado ilesos a la Casa del pueblo, ha sido el contar sus victorias avanzando erguidos por la vía pública a cumplir con sus deberes públicos sin atender a la teja que del alero inseguro se precipitaba contra el pavimento, encontrando la muerte en sus ansias de libertad, ni del tango de la beodez que lascivamente marcaban los arcos voltaicos, seduciendo con tal movimiento a sus congéneres las cándidas bombillas.

Una vez bajo techo, devuelta la tranquilidad a los ánimos, se comentaba favorablemente el que un compasivo patrono diera hospitalidad y trabajo en su casa a los obreros expulsados por el Síndico, de la cuadrilla municipal.

La inclemencia del tiempo hacia redoblar las protestas por esta medida del despotilla municipal.

Un viento colado se introdujo en el salón azul y dejó extáticos a los allí reunidos.

Sonaba a dimisión al chocar con las cerraduras de la Alcaldía y a unos sonaba bien y a otros los menos sonaba mal.

Extranjero

(De nuestro servicio telefónico)
4:40 y 5:30 t.

Horrible incendio

Paris.—Despachos de New-York dan detalles del horroroso incendio ocurrido en Baltimore.

Aquel se inició en unos almacenes propagándose inmediatamente a los edificios próximos.

La mayor parte del barrio donde estaban los citados almacenes ha sido pasto de las llamas.

Muchos edificios han sido volados con dinamita para evitar que causasen desgracias al desplomarse.

Toda la ciudad parece convertida en una tremenda hoguera.

Hasta ahora van encontrados bastantes muertos.

El número de heridos es incalculable.

La policía y fuerza pública forman cordones para impedir la aglomeración de gente y evitar las desgracias que produciría el constante derrumbamiento de restos de edificios.

Toda la población (cuenta más de un millón de habitantes) se halla consternadísima.

Dícese que el servicio de bomberos es el mejor de los Estados Unidos.

Blasco.

GABINETE ODONTOLÓGICO

de E. LLANO

PLAZA NUEVA 27

En la Diputación

La sesión de hoy

La Comisión provincial en su sesión celebrada hoy ha adoptado los siguientes acuerdos:

Nombrar para que constituyan el Comité alavés de Agricultura, según acuerdo de la Excm. Diputación provincial adoptado en 18 de Noviembre del año próximo pasado, a los señores don Alfredo Ajuria, don Eduardo de Diego Somonte, don Ricardo Buesa y don Enrique Celaya.

Ordenar el abono a la Sociedad de Seguros mútuos contra incendios de casas de Vitoria, 348 pesetas a que asciende el dividendo correspondiente al último año por el seguro de los edificios provinciales.

Que se dé cuenta a la Diputación en pleno de un escrito del Ayuntamiento de Moreda participando que acepta las condiciones impuestas por este Centro para la declaración de vecinal del camino que comunica dicha villa con la ciudad de Viana.

Acceder a lo que pretende el Ayuntamiento de Llodio respecto a que se interese de la Diputación de Vizcaya la aclaración del Reglamento de policía de carreteras en el sentido de que los carros de aquel valle puedan tener llanta de uso corriente, siempre que no salgan del término municipal.

Que al abrir la información acordada respecto al número de cabezas de ganado cabrío que haya en varios pueblos, se tenga en cuenta la denuncia presentada por don Juan Ugarte vecino de Izarra, participando que muchos de los vecinos de aquella localidad tienen hasta 7 y 8 cabras.

Autorizar al pueblo de Villafra para verificar una limpia en la dehesa boyal.

Que pase al Sobreguarda para ampliación de diligencias el expediente de denuncia seguido en la Alcaldía de Zuya contra don Andrés Echevarría, vecino de Altuoe, por corta abusiva de tres árboles de roble en el monte de aquel municipio.

Autorizar a la Junta administrativa de Guinea para vender la corteza de las leñas foguerales, a fin de cubrir con su producto el déficit de su presupuesto.

Que informe el Ayuntamiento de Arrazua en el escrito de don Mariano Maturana y otros vecinos de Arróyave, pidiendo se ordene a los Concejales de Arróyave y Mendivil les marque una suerte fogueral que les corresponde como a los demás vecinos.

Que informe el Ayuntamiento de Moreda en término de ocho días, respecto al escrito de don Eduardo Maturana y don Macario Ruiz, de aquevecindad, pidiendo se anule el acuerdo de dicha Corporación municipal por el que se les impone cinco pesetas de multa por cada ganado que apaciente en aquella jurisdicción.

Que pasen a los respectivos Sobreguardas para marcación, las peticiones de materiales de maderamen que para reparación de edificios tienen formuladas don Juan Guinea, vecino de Cárcamo, el Ayuntamiento de Apellaniz, don Aureliano Monasterio y don Angel Salazar, vecinos de Bóveda; don Esteban Izar y doña Albina Villanueva, de Nograro; don Degracias Fernandez de Gamboa, de Apellaniz; y don Fausto Quintana de Arenaza; y que informe el Ayuntamiento de Apellaniz en la promovida por don Ladislao Arrieta, de aquella vecindad.

Aprobar las diligencias de marcación de los materiales concedidos a don Tomás Ladrón de Guevara y don Pantaleón Acilu, vecinos de Luzuriaga y Santa Cruz de Campezo respectivamente.

Imponer a don Tomás Ladrón de Guevara, vecino de Luzuriaga, la multa de seis pesetas por haber cortado abusivamente un pie de haya en el monte de la Sierra de Encia.

Que informe el señor Arquitecto de provincia en el expediente promovido por la Junta administrativa de Artaza, solicitando recursos forestales de su monte común con destino a la reparación del camino que dirige a Escota, cuyo presupuesto asciende a 960 pesetas.

Devolver al Ayuntamiento de Contrasta el expediente relativo a la ejecución de las obras de la fuente y abrevadero, por que apruebe la proposición de don Juan Eciolaza, bajo el tipo de 13.154'92 pesetas.

Aprobar el encabezamiento de consumos practicado por la Junta municipal de Salcedo y comisionados de cada uno de los pueblos del distrito por el corriente año de 1904.

Ídem el encabezamiento del impuesto de Hoja de Hermandad hecho por los pueblos del distrito y los repartos individuales girados en cada uno de los mismos para el año actual. En su virtud, queda desestimada la reclamación enalzada de don Domingo Santa Marina, vecino de Durana.

Aprobar el reparto de Hoja de Hermandad girado en los pueblos del Ayuntamiento de Lezama para el corriente año.

Desestimar la reclamación de don Juan Turiso, vecino de Comunián, sobre abono de las cantidades que dice tiene satisfechas de más por los conceptos de Hoja de hermandad y consumos desde el año 1888 hasta el actual.

Que informe el Ayuntamiento de Ocio en la instancia de don Manuel Zubiaga, vecino de dicha villa, solicitando se declare nulo el remate ce-

lebrado en la misma el día 24 del actual para la venta a la exclusiva de varios artículos de consumo.

Desestimar las reclamaciones producidas en el Ayuntamiento de Urbabustaz contra la elección de Juntas administrativas de Izarra y Abornicano.

No admitir a don Gregorio San Juan, la renuncia del cargo de Presidente de la Junta administrativa de Espejo, para el que ha sido elegido.

Que no es competente esta Comisión para resolver en cuanto a las quejas que don Antonio Sagarrriay, formula contra el pro. ed. del Alcalde del Ayuntamiento de Ribera baja.

Reconocer la exención del servicio militar, como comprendidos en el art. 3.º del artículo 5.º de la Ley de 21 de Julio de 1876, en favor de los hijos de don Loreto Amelivia, don Julián Pérez de Vinaspre, doña Antonina Ortiz y don Víctor Martínez.

Manifestar al Juzgado instructor militar de esta Plaza, que por la manera especial de tributar del país, no existen en este Centro datos suficientes para certificar respecto a los bienes que posean y contribuciones que paguen don Marcelo S. de Ibarra y su esposa doña Modesta Alava, vecinos de Durana.

Que no es competente la Comisión provincial para decidir respecto a la propiedad de la parte de una finca urbana inscrita en el Ayuntamiento de Arlucea a nombre de don Melquides Suso, contra lo que ha reclamado don Gervasio Fernandez, vecino de Urarte; y que interin no se aclare el asunto, no puede resolverse en cuanto a la inscripción en el catastro a nombre de uno de los dos que lo pretenden.

Aprobar con la reserva ordinaria los repartos de contribución territorial girados en los Ayuntamientos de Vitoria y Aramayona para el año actual.

Devolver a su procedencia para subsanar defectos, las cuentas municipales del Ayuntamiento de Lapuebla de Labarca correspondientes al ejercicio de 1902.

Ordenar al Ayuntamiento de Berganzo abone en término de ocho días a don Víctor Ortiz de Montoya, 13'75 pesetas que le adeuda.

Que se archive el expediente incoado por don Ramón Alberico, solicitando se obligase al Ayuntamiento de Berantevilla a abonarle dos anualidades de un censo, que han sido ya satisfechas.

Y se levanta la sesión.

Rusia y Japón

FOR TELEGRAMA
(De nuestro corresponsal)

6:30 tarde

Neutralidad

Paris.—El Presidente de la República de los Estados Unidos, ha manifestado en cuanto se declare la guerra entre Rusia y el Japón, los yanquis declararán su neutralidad.

Entusiasmo

Según las últimas noticias, en San Petersburgo reina tranquilidad a pesar de la inminencia de una guerra.

Ayer hubo manifestaciones patrióticas en algunas calles y en varios teatros se hizo cantar a los artistas el himno nacional que los asistentes escucharon de pie y descubiertos.

Defensa diplomática

El gobierno japonés ha dispuesto que durante el tiempo que dure el conflicto, los súbditos de su nación residentes en Rusia quedarán bajo la salvaguardia de los Cónsules y Embajador norteamericanos.

El edificio que ocupa en San Petersburgo la embajada japonesa será cerrado y custodiado por el embajador chino.

El Gobierno de los Países Bajos ha declarado que en caso de guerra entre Rusia, el Japón observará estricta neutralidad.

Declaración

El embajador del Japón en Londres ha declarado que la movilización de tropas japonesas comenzó hace días, añadiendo que aún su gobierno no le ha notificado oficialmente la ruptura de relaciones diplomáticas entre Rusia y el Japón. Ha dicho que no ha recibido tampoco noticia alguna de movimientos navales ni de tropas de tierra, y sospecha que éstos han dado principio. Calcula que el conflicto no pasará de las dos potencias citadas, agregando que así opinan los políticos y personajes importantes de Inglaterra.

Plan japonés

Se cree que el plan guerrero del Japón será destruir la flota rusa antes de realizar un desembarco de tropas.

Se espera que antes de dos días llegue la escuadra japonesa a Puerto Arturo si antes no sale a su encuentro la rusa, en cuyo caso la batalla tendría lugar en Chelumpo a orillas del río Yalon.

El primer combate

Paris.—Esta mañana circulaban insistentes rumores respecto a que las fuerzas japonesas habían roto ya las hostilidades.

Se decía que algunos buques de la escuadra japonesa han atacado a una división naval rusa, ignorándose el resultado del combate.

Al público

Como son muchas las personas que se han acercado a nuestra administración a fin de inscribir sus nombres en las listas de suscriptores a la edición de la mañana, hemos de advertirles que estamos trabajando con actividad para implantar los servicios que requiere dicha edición y que tan pronto como tengamos todo arreglado saldrá a la calle.

Como con las dos ediciones aumenta considerablemente nuestra tirada, hemos acordado traer una gran máquina de doble reacción, que abreviará notablemente la operación de tirar el periódico, siendo HERALDO ALAVÉS el único diario de Vitoria que tendrá esta máquina perfeccionada que nos permitirá aumentar el tamaño de nuestro diario.

Como el contratar servicios de información con corresponsales, organizar el trabajo en los talleres y montar la nueva máquina ha de llevar algunos días, suplicamos a nuestros numerosos favorecedores que tengan la bondad de esperarnos, pues procuraremos realizar las mejoras en el menor tiempo posible.

Desde este mes de Enero, todo suscriptor o comprador de nuestro periódico, tanto de la capital como de fuera, tiene derecho a cambiar los números del HERALDO después de haberlos leído, por talones que llevarán tantos números, como ejemplares del HERALDO ALAVÉS se encuentren en la Imprenta Moderna, Estación 41 y 43.

Para no molestar a los lectores, obligados al cange cotidiano, hemos acordado que las entregas se verifiquen del veinticinco al 29 de cada mes, haciendo el paquete solamente con los ejemplares correspondientes al mes de la entrega y los que falten del anterior.

Cada talón llevará pues, tantas cifras como periódicos entregados y los lectores que tengan la suerte de poseer los números correspondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional sorteada el último día de cada mes, recibirán TRES IMPORTANTES REGALOS de esta empresa.

El que posea el número igual al del premio mayor de la Lotería, percibirá Cien pesetas y 5 décimos de la Lotería correspondiente al sorteo de fin del mes próximo.

El poseedor del número igual al del segundo premio, cincuenta pesetas y 3 décimos de la Lotería y al que tenga el número igual al premiado en tercer lugar, Veinticinco pesetas y un décimo de la Lotería.

¿Les parece a nuestros lectores que es mucha prodigalidad esta? Pues aún la vamos a tener mayor. Fijense bien en esto los que nos lean.

El próximo mes de Julio daremos un PREMIO EXTRAORDINARIO de QUINIENTAS PESETAS sorteado como los otros, solamente para los suscriptores que hayan pagado los recibos del semestre.

Para servir a nuestros suscriptores de fuera de la capital el periódico con las últimas noticias de la madrugada, en breve comenzaremos a publicar una edición que se pondrá a la venta y repartirá en Vitoria en las primeras horas de la mañana. Los que prefieran la lectura del diario al empezar el día, pueden avisar a nuestra Administración y recibirán la edición de la mañana. Y los que quieran tener las dos ediciones, no pagarán más que 0'50 pesetas mensualmente, sobre la cantidad de 1'25 pesetas que cuesta una sola. Es decir, que por 1'75 pesetas al mes tendrán los dos periódicos.

Con objeto de alcanzar cuanto de notable suceso hasta las tres de la madrugada, recibiremos una conferencia telefónica de 15 minutos a las doce de la noche y despachos hasta la hora del cierre.

En nuestro afán de dar variedad al periódico, también comenzaremos a publicar el interesantísimo folletín SIN FAMILIA

de H. M., obra que seguramente ha de ser del agrado de nuestros lectores.

Estos son nuestros propósitos que han de convertirse en hechos muy pronto. Si ellos llegan a satisfacer a nuestros lectores, habremos alcanzado el anhelo que sentimos.

EL GERENTE.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES

Norte.—Descendentes. Tren número 21 mixto, 4'25 mañana; tren núm. 7 sudexpres, 7'17 mañana; tren núm. 1, expres, 8'23 mañana; tren núm. 15, correo, 2'40 tarde; tren núm. 1037, mercancías, 9'40 noche.

Ascendentes. Tren núm. 8, sudexpres, 3'14 mañana; tren número 1040, mercancías, 9'27 mañana; tren núm. 12, correo, 12'18 mañana; tren número 2, expres, 6'24 tarde; tren número 24, mixto, 10'49 noche.

Nota.—Los trenes números 1037 y 1040 admiten viajeros solamente en

tre las estaciones de Miranda a Al sasua.

Ferrocarril Anglo-Vasco Navarero.—Salida, 9 mañana y 4 tarde. Llegada 10'48 mañana y 6'48 noche.

Servicio de rippers, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao.—Salida, 7'30 mañana y 2'45 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Durango en combinación con el Ferrocarril Central.—Salida 8 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

Coche a Maestu y Santa Cruz de Campezo.—Salida, 1'30 tarde. Llegada 6'30 tarde.

Coche a Murgula.—Salida, 4 tarde

Administración de Correos.—Horas de oficina, de 10 a 11 y media mañana y de 4 a 5 tarde.

Horas de recibo de valores declarados, de 10 a 12 mañana y de 4 a 7 tarde.

Las cartas se recogen a las 12 en punto.

Gobierno Civil.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Diputación Provincial.—Horas de oficina, de 8 1/2 mañana a 1 1/2 tarde.

Ayuntamiento.—Horas de oficina, de 9 mañana a 2 tarde.

Juzgado de 1.ª instancia.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde

Juzgado Municipal.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Banco de España.—Horas de oficina, de 9 mañana a 1 tarde.

Banco de Vitoria.—Horas de oficina: por la mañana, de 9 a 1; por la tarde, de 3 y media a 5 y media.

Plaza de Abastos.—Abierta desde las 7 de la mañana a las 7 noche.

CALENDARIO DE

Heraldo Alavés

FEBRERO

29 días

Sale el sol 7 h. 0.—Se pone 5 h. 30.

10

1790.—Napoleón con doce mil hombres se dirige a Siria.

MIÉRCOLES

41 | Ss. Escolástica vg. y mr., | 325 Sotera mr., Amancio obispo y Guillermo de Aquitania confesor

Santa Escolástica, virgen

Fue hija nuestra Santa de los Condes de Nonia en Italia, y hermana del patriarca San Benito. Su madre tuvo buen cuidado de educarla en el santo temor de Dios. Vivía retirada en la casa paterna, ejercitándose en la lectura de los buenos libros y en la oración, y luego que supo que su hermano se había retirado al desierto, entró en vivos deseos de imitarle, é hizo voto de perpétua castidad. Murió el año 540.

1833 **Piano Bord** Se vende uno en muy buen uso, y se dará en precio arreglado. En esta imprenta dará razón.

1835 **La Equitativa**

Seguros vida entera, pagos limitados y dotales ó mixtos, con valores garantizados y préstamos a 5 por 100 anual con garantía de la misma póliza.

Seguros con devolución de primas, totales ó parciales y con inversión de dinero a 5 por 100 de interés anual garantizado por 20 años, contados desde la terminación de la póliza, así como otras formas de seguros, económicas y atractivas.

Agente delegado en Guipúzcoa, Vizcaya, Navarra y Alava don Ramiro Orbeago, Estufa 11, Bilbao.

Dirigirse en Alava a don José Lopidana, Estación 9.

1015

LA POLAR

Sociedad Anónima de Seguros

Capital social 100.000.000 de pesetas. Garantías depositadas 50.000.000 de pesetas.

Administrador depositario: **EL BANCO DE BILBAO**

Ninguna Sociedad en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas. Seguros sobre la vida a prima fija, y con participación en los beneficios. Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Seguros marítimos, sobre cascos y mercaderías. Seguros contra incendios de transportes y sobre valores.

Agentes y representantes en todas las provincias

Para los ramos de Incendios, Transportes y Valores: Sub-director don Anselmo Martínez é Irarreta.—Estación 41 y 43, en Vitoria.—Para el ramo de Vida: Delegado de la provincia de Alava, don Serafín de Larrea, San Prudencio 17.—2.º

11 Son las mejores **BURLADA** para mesa y las más recomendadas para todas las afecciones del estómago, hígado y riñones las aguas de **Depositarlos, Tomás de Zubiría y C.ª, Bilbao.**

LA URBANA

Compañía francesa de Seguros á primas fijas sobre la vida humana establecida en París

CAPITAL SOCIAL 120 MILLONES DE PESETAS. FONDOS DE GARANTÍA 112 MILLONES DE PESETAS.

Esta Compañía que viene funcionando en España desde 1881, dá derecho á una participación de un cincuenta por ciento en los beneficios.

Para informes dirigirse al señor director de la provincia de Alava.—Estación 57.—bajo.

Fosfo-Glicol-Kola DOMENECH

FERRUGINOSO



Los señores médicos más eminentes de España, prescriben á sus clientes el uso de los anteriores preparados por ser racional y científica su indicación contra la **neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad general, palpitaciones del corazón y demás enfermedades de desnutrición orgánica.**

El autor manda GRATIS muestras y prospectos á quien los pida. Véndese en las principales farmacias

DEPÓSITO EN VITORIA

Dr. J. Fernández de Arellano

San Francisco 2

Hallazgo

Obrando en poder del Guardia Municipal, señor Junguitu, un billete del Banco de España; quien lo haya perdido puede pasar Ouchillería 42-3, donde se le entregará previas las señas. 3-3

A los Carboneros

Los necesita la Sociedad Anónima Leizarán, para elaborar grandes cantidades de carbón de los montes del baranco de Leizarán (Guipúzcoa). Los que desean examinar sitios de corta y saber condiciones, pueden presentarse á don Rafael Cardena, administrador de la Sociedad, en Andoain. 4

La Josefina

NUEVA FABRICA DE JABONES

Cercos Altas número 19.—VITORIA

Importante al público

En esta Fábrica se expenden los jabones superiores á los siguientes precios: Amarillo, 11 y 1/2 kilos ó sea una arroba, 6 pesetas 50 céntimos; 17a pesetas el cuarto.

Bianco, 11 y 1/2 kilos, 7 pesetas; 18a el cuarto.

Ordinario, id. id. 5 pesetas la arroba. 25-12

L'UNION

Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS fundada en 1828

Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1902

Capital social	10.000.000
Reservas	12.758.772
Primas á recibir	87.112.177
Total de garantías	110.870.949

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1902: 21.382.698.805 francos.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía, 279.900.000 francos.

Subdirector en Vizcaya y Alava **D. RAMIRO DE ORBEAGO**

Estufa, 11.—Bilbao.

Agente en Vitoria: don José G. de Lopidana, Estación, 9.

AGENCIA DE

Vapores correos y rápidos

de las mensajerías marítimas

Seis salidas mensuales del puerto de Bardeos; dos del de Parajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Veracruz, México, California, Nevada, y á todos los puertos de la América, á los precios más reducidos.

Emigración á CHILE por una cuarta parte del pasaje.

Pedir informes y precios al agente

José María Casteres

Selva 7.—TOLOSA (Guipúzcoa)

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIS, farmacéutico remediado en Barcelona.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fiebre que la carie comunica al aliento.

De venta en Vitoria, Farmacia de don José F. Arellano, calle de San Francisco 2 y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Jarabe Pectoral Arellano

A LA HEROINA

Esta acreditada preparación es el remedio más eficaz para la curación radical de la tos, catarros, bronquitis, etc.

De éxito seguro, comprobado por gran número de curaciones, prescripto por distinguidos facultativos.

Precio del frasco 2 pesetas

FARMACIA DE ARELLANO—2 San Francisco 2

Contratistas de acarreo

Se desea contratar el acarreo, desde los sitios de producción á la explanación del ferrocarril de Andeán á Pizcuola (baranco de Leizarán, Guipúzcoa), de grandes cantidades de materiales de distintos tamaños y de carbones vegetales.

Los que desean examinar sitio, y saber condiciones, pueden presentarse ó dirigirse á don Rafael Cardena, administrador de la Sociedad Anónima Leizarán, en Andoain. 4

Venta

Se venden tres ca. Payeta, Municipalidad de Peñacerrada y un palacio en el pueblo de Landa. Informará don Ignacio Vadillo, Ouchillería 24, oficina. 8-4

Los sabañones se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER

Precio: 3 reales caja. De venta en las Farmacias.

Después de don Robustiano Zulueta.—VITORIA.

Al por mayor: J. ADROVER Farmacéutico.—GANDIA. js

A los quintos

Empresa «La General en España» (Antes Sociedad de Esperanza) domiciliada en Madrid.

Suscripción para librarse del servicio Militar activo en 1904. Facilita las mayores economías y seguridades.

Mozos redimidos en 1903 por la Empresa en esta Provincia: don Serafín González Oceda, de Nandares de la Oca; don León Zabala Goza, de Vitoria; don Francisco Martínez Ibarreta, de Salvatierra.

Pídanse condiciones al representante don Carlos García, Procurador, Arquillos 12.—VITORIA. 30-30 a

1875 Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una **Caja de Ahorros**, donde podrán imponerse cantidades de una á diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables á las horas de despacho y los domingos de 10 á 11 de la mañana. 458

1836 La persona encargada en ésta de buscar un edificio para instalación de una comunidad religiosa, se lo suplica tenga la bondad de pasar por la calle la Estación número 80 pral, donde podrá informarse respecto del asunto. 3-1

1796 Bodega Palomar

Depósito general de las Bodegas FRANCO-ESPAÑOLAS

Estación 23.—Teléfono núm. 96

Vinos finos de mesa, de Rioja, estilo Medoc y Burdeos. Precios ventajosísimos, dada su excelente calidad y esmerada elaboración.

SERVICIO A DOMICILIO 25-6

1824 Se traspasa la tienda de la calle Rioja número 17, por no poder atender a su dueño. 4-4

1788 Reumáticos ¡SUFRIS PORQUE QUEREIS!

Con el «Opodeldo» del doctor Steers's de Londres, preparado por Newbery, se asegura la desaparición de todo dolor reumático ó neuralgico. Si padecéis, probado y veréis desaparecer todos vuestros dolores musculares.

Único depósito en Vitoria.—Farmacia de Bulnes, Plaza de la Virgen Blanca 1. 15-5 a

1780 Se necesita un dependiente de Comercio para Vitoria, de 14 á 16 años de edad. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en esta imprenta. 21

1800 Se necesitan Oficiales camaristas para trabajar en sus casas.—Estación 7. 5

1826 Ama de cría. Se ofrece para cuido de un niño en su casa, con leche fresca de tres días. Informarán, San Antonio 35.—Hojalatería. 4-3

1829 Maquinaria de ocasión

Se venden muy buen estado y ventajosas condiciones una instalación completa, compuesta de «diez máquinas» para fabricar toda clase de carpintería de taller.

También se venden «dos máquinas» destinadas para la molinera de yeso; «una máquina» para batir la mezcla de mortero; «un malacate» con su transmisión y «dos obrastantes».

Para informes, Agapito Eacudero, calle de Vitoria, número 15.—BURGOS. 3-1 a

1762 Interesantísimo

A NUESTROS LECTORES

Carrera breve y sin gastos.—No más rutina

Por 5 pesetas en Vitoria ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 per 22, de la importantísima obra nueva de tenebría de libros por partición, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones, prácticas de tenebría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todos las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del comercio y la de tenebría de libros en toda su extensión teórica y práctica en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse á don Esteban Arcoz calle Rioja 6.—2.ª VITORIA. 15-11 a

TOS

Desaparece con las pastillas pectorales de Rincon. Favorecen la expectoración y hacen desaparecer la inflamación de los bronquios y opresión de garganta. Una pastilla en la boca produce una verdadera inhalación balsámica de breu, lóil y azahar. Des respa paquete. En Bilbao, farmacia de Rincon Estufa 14. En Vitoria, Farmacia Anguile, Estación 6. 108-a

1633 Los sabañones se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER

Precio: 3 reales caja. De venta en las Farmacias.

Después de don Robustiano Zulueta.—VITORIA.

Al por mayor: J. ADROVER Farmacéutico.—GANDIA. js

1607 A los quintos

Empresa «La General en España» (Antes Sociedad de Esperanza) domiciliada en Madrid.

Suscripción para librarse del servicio Militar activo en 1904. Facilita las mayores economías y seguridades.

Mozos redimidos en 1903 por la Empresa en esta Provincia: don Serafín González Oceda, de Nandares de la Oca; don León Zabala Goza, de Vitoria; don Francisco Martínez Ibarreta, de Salvatierra.

Pídanse condiciones al representante don Carlos García, Procurador, Arquillos 12.—VITORIA. 30-30 a

Reina gran ansiedad con tal motivo.

Se confirma el rumor. Nuevos telegramas recibidos a primera hora de la tarde...

El combate naval de referencia, ha ocurrido en Puerto Arturo.

Tres torpederos de la escuadra japonesa atacaron a la división rusa...

Parece ser que el combate fué rápido, viéndose casi en la imposibilidad de defenderse los barcos rusos.

De éstos han resultado con averías un crucero y dos acorazados.

Se desconocen más detalles del suceso.

La noticia ha causado gran sensación en las cancillerías.

Los telegramas llegan todos confusos.

De ellos se desprende únicamente que la noticia del primer encuentro entre las fuerzas japonesas y rusas...

La referida noticia es en todos lugares el tema de las conversaciones.

Los comentarios son muchos y muy diversos.

Se esperan con ansiedad nuevos despachos ampliando la noticia.

Blasco

1835 La Industrial Alavesa

El Consejo de Administración de esta Sociedad, ha acordado pagar todas las obligaciones de la antigua emisión...

Vitoria 8 de Febrero de 1904.—El Presidente, Adolfo de Zulueta. 3—2

Notas judiciales

Juicio oral de hoy

A las once de este día, se ha celebrado en la Audiencia Provincial de esta capital, la vista del juicio...

Comparece a la hora señalada, ante el Tribunal de derecho, el procesado Adolfo Ruiz...

En el correo de esta tarde ha llegado de Rioja don Rodrigo Jalón.

En el correo de esta tarde ha llegado a esta ciudad el secretario del Ayuntamiento de Arceniega don Miguel Castro.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

En el correo de esta tarde ha venido hoy a Vitoria el diputado provincial don Aquilino Franco.

Entre las disposiciones firmadas figura una de Hacienda, modificando el ensanche de Barcelona.

De política

El asunto del día en centros y círculos políticos, es el incidente ocurrido en la sesión celebrada ayer tarde en el Congreso...

Todos reconocen que el presidente de la Cámara popular, abusando de las facultades que su cargo le concede...

Mo se recuerda presidente que se haya excedido de tal modo en sus atribuciones...

Sin embargo, estando fraccionado el partido liberal, sería nada práctico producir una crisis con aquel motivo.

De todos modos, en la sesión de esta tarde se ha de presentar el voto de censura al presidente...

Los comentarios son muchos y muy diversos.

Se esperan con ansiedad nuevos despachos ampliando la noticia.

Blasco

Accidente

Un coche que conducía a un matrimonio el cual iba a curarse al Instituto Rubio...

El cochoero y la esposa han resultado con graves heridas.

Ambos han sido curados en el Instituto Rubio.

El marido ha sufrido una contusión cerebral y gravísimas heridas...

Termina su discurso requiriendo la aprobación de los jefes de las minorías...

Moret vuelve a hablar diciendo que ya no es lo del saneamiento de la moneda lo que se discute...

Yo estimo que hay en ella un verdadero agravio para las minorías.

Continúa la sesión que hasta ahora va muy movida por los siseos y rumores que se oyen en el salón.

SENADO

Catorce abuelos de la Patria y el señor Allende Salazar como ministro había en la alta Cámara...

El señor Cárdenas pregunta al gobierno si sabe algo de la guerra ruso-japonesa.

Conféstale el ministro de Agricultura, que hasta ahora no se sabe nada en concreto de lo que allí pasa.

Entra enseguida en el Orden del día, poniéndose a discusión el asunto Nozalada.

Habla para alusiones el obispo de Guadix, quien explica su intervención, no por haber sido aludido personalmente...

Defiende gallardamente a las órdenes religiosas de las que dice se han hecho acreedoras al universal respeto.

No he sido fraile, agrega, tampoco estudié solo en Seminarios...

Fui periodista allá hace mucho tiempo y me encarcelaron por protestar de las blasfemias que se pronunciaron en el Congreso...

Asegura que siempre, aun durante las épocas de mayores persecuciones para la Iglesia vivieron las Ordenes Religiosas.

Ensalza a éstas que fueron los únicos depositarios del saber durante los calamitosos tiempos de la Edad Media.

Comprende que dentro de las Ordenes religiosas haya como en todo lo formado por hombres algo particularísimo que pueda mejorarse.

Sigue la sesión.

Provincias

Conflicto obrero. Valladolid.—Sigue en pie el conflicto que comenzó ayer con pedradas, carreras o cargas de los municipales.

El Alcalde que está enfermo no quiere recibir a la Comisión de Obreros municipales...

Hoy ha llamado a su despacho a los protestantes el gobernador civil señor Soler y Casajuana...

El "Ciudad de Cádiz", Santander.—Ayer entró en este puerto el vapor correo "Ciudad de Cádiz"...

El Conde de Romanones. Renuncio a hacer uso de la palabra porque estimo que el señor Romero Robledo, al colocarse ayer en la actitud que adoptó...

Moret: La proposición leída encierra verdadera importancia.

El asunto de la baja de los cambios es de interés primordial...

Tratando de la conducta de Romero, le censura porque están permitidas en el reglamento las proposiciones incidentales...

Ahora S. S. no quiere permitir a las oposiciones ese resorte para garantizar el respeto del Gobierno al Parlamento.

Dice que esta es una cuestión parlamentaria.

Romero Robledo insiste en lo que antes manifestara creyendo que obró conforme al Reglamento.

Moret: Por consideraciones a cuanto han intervenido en los debates políticos, no se ha puesto antes a discusión el problema de la baja de los cambios...

Termina su discurso requiriendo la aprobación de los jefes de las minorías...

Moret vuelve a hablar diciendo que ya no es lo del saneamiento de la moneda lo que se discute...

Yo estimo que hay en ella un verdadero agravio para las minorías.

Continúa la sesión que hasta ahora va muy movida por los siseos y rumores que se oyen en el salón.

Conféstale el ministro de Agricultura, que hasta ahora no se sabe nada en concreto de lo que allí pasa.

Entra enseguida en el Orden del día, poniéndose a discusión el asunto Nozalada.

Habla para alusiones el obispo de Guadix, quien explica su intervención, no por haber sido aludido personalmente...

Defiende gallardamente a las órdenes religiosas de las que dice se han hecho acreedoras al universal respeto.

No he sido fraile, agrega, tampoco estudié solo en Seminarios...

Fui periodista allá hace mucho tiempo y me encarcelaron por protestar de las blasfemias que se pronunciaron en el Congreso...

Asegura que siempre, aun durante las épocas de mayores persecuciones para la Iglesia vivieron las Ordenes Religiosas.

Ensalza a éstas que fueron los únicos depositarios del saber durante los calamitosos tiempos de la Edad Media.

Comprende que dentro de las Ordenes religiosas haya como en todo lo formado por hombres algo particularísimo que pueda mejorarse.

Sigue la sesión.

Conflicto obrero. Valladolid.—Sigue en pie el conflicto que comenzó ayer con pedradas, carreras o cargas de los municipales.

El Alcalde que está enfermo no quiere recibir a la Comisión de Obreros municipales...

Hoy ha llamado a su despacho a los protestantes el gobernador civil señor Soler y Casajuana...

El "Ciudad de Cádiz", Santander.—Ayer entró en este puerto el vapor correo "Ciudad de Cádiz"...

El Conde de Romanones. Renuncio a hacer uso de la palabra porque estimo que el señor Romero Robledo, al colocarse ayer en la actitud que adoptó...

Moret: La proposición leída encierra verdadera importancia.

que les ha hecho sufrir grandes penalidades.

Congreso naval

Cartajena.—Ha llegado a esta ciudad la comisión de la Junta del Fomento Naval.

El objeto de su visita es el de organizar los trabajos para el segundo Congreso Naval que se celebrará en Madrid en el próximo Mayo.

Celebró una reunión en la Cámara de Comercio, asistiendo al acto los navieros, diputados y senadores.

En la citada reunión fueron adoptados diferentes acuerdos.

Se envió un telegrama al presidente del Consejo de ministros...

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Nuevo horario

Por el ocioso jefe de la Estación del ferrocarril del Norte en esta capital, ha sido atendida con la amabilidad que le caracteriza...

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

Mercancías " 20:59 " 21:35

Este tren solo circulará los lunes y viernes.

autorización para las comparas tituladas "La improvisada"...

En la calle de Santo Domingo número 41, tienda, se halla recojido un cachorro, que se entregará a quien accediere ser su dueño.

Arbitrios Municipales. Resumen del producto obtenido el día 7 de febrero de 1904.

Alhóndiga. 451'39

Matadero. 1054'03

Fielatos. 280'59

Arbitrios y otros. 17'45

Total. 1803'46

Reses degolladas en el Matadero el día 7: 1 bueyes, 2 terneros, 0 carneros, 0 ovejas y 7 cerdos.

Registro civil. Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 0, hembras 1.

Defunciones: Inocencia Díaz de Garayo, 67 años.—Rufina Salazar, 67 años.—Manuel Arrea, 74 años.

Matrimonios: Ninguno.

Temperatura. Observaciones meteorológicas del día 9 de Febrero de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las tres de la mañana, altura barométrica reducida a 0 grados 717.

Temperatura y humedad del aire: seco, 5, húmedo 3.

Viento: dirección, S. O. clase, fuerte. Estado del cielo, Nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 713.

Temperatura y humedad del aire: seco, 9; húmedo, 8.

Viento: dirección, S. O. clase, muy fuerte. Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 10.—Id. mínima del id., 2.—Diferencia 8.—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0.

Sección financiera. BOLSA DE BILBAO

Fondos públicos. Interior, a 76'05

Bancos. Banco de Vizcaya, a 277'50 pesetas.

Diversos. Obras del puerto, 3.ª emisión, a 102'50.

Altos Hornos, Vizcaya, acciones a 264'75.

Auroras, a 72'50.

Explosivos, a 290'00.

Ferrocarriles. De Bilbao a Durango, a 100'00.

De Bilbao a Durango, obligaciones, segunda a 97.

Cambios. Paris, cheque a 39'50.

Londres, cheque, a 35'18.

BOLSA DE MADRID. Cotización oficial. Recibido hoy, 5'90 t.

4 por 100 interior contado. 76'35

5 por 100 amortizable. 97'00

Acciones del Banco. 000'00

Acciones de Tabacos. 430'00

Francos. 39'50

Libras. 00'00

Exterior español estampilla. 82'35

SOCIEDAD GENERAL. Asuquera de España.

Acciones preferentes. 000'00

Id. ordinarias. 000'00

Obligaciones. 00'00

Ultima hora. (De nuestro corresponsal) POR TELÉFONO 6 t.

Varias noticias. Paris.—Despachos de Pekín anuncian que por la frontera china han entrado gran número de fusiles y armas de todas clases...